

Thema	Wer?	Schatz?
1 Protokoll KVS 2012-29 Anwesend: Isabelle, Markus, Henning, Gerhard, Michael, Björn, Rüdiger (ab 20:28), Gäste Eröffnung der Sitzung um 19:04 h		
2 Feststellung der Beschlussfähigkeit Der Vorstand ist beschlussfähig.		
3 Protokoll-Entwurf KVS 2012-28 Es wurde an entsprechender Stelle eingefügt, dass die Information bzgl. der hessischen Fahnenordnung von dem Wirt kam. Das Protokoll wird mit dieser Änderung genehmigt.		
4 Vergabe der Versammlungsleitung Protokollführung: gemeinsam.		
5 Beschluss der Tagesordnung Die vorgeschlagene Einfügung des Punktes Bündnis gegen Rechtsradikalismus wird angenommen.		
6 Umlaufbeschlüsse' Anti-Corruption-Day Infostand Anti-Corruption-Day: Konzept von Bernhard liegt vor. Diskussion über den Antrag. Annahme: einstimmig. Der Vorstand beauftragt nutellaberliner mit der Durchführung der Aktion in Darmstadt		ja
7 Berichte und Themen aus den Sachgebieten		
7.1 Leitung und Koordination des Vorstands und der Vorstandssitzungen Markus möchte das Sachgebiet in Zukunft übernehmen. Der Vorstand ist einverstanden. <ul style="list-style-type: none"> Nächste Vorstandssitzung. Doodle für die nächsten Vorstandssitzungen herumgeschickt. Geschäftsverteilung Bearbeitung der Geschäftsordnung Protokollführung Archiv 		
7.2 Mitgliederverwaltung Michael berichtet: 220 Mitglieder, ein neuer Antrag (Landkreis). Angenommen.		
7.3 Finanzen <ul style="list-style-type: none"> Kontostand 5591,70 €. Die Zahlungen für die LGS sind monatlich fällig (30 €). Zweckgebundene Spende über 100€ für Otzberger Bürgermeisterwahl ist eingegangen Frage von Henning: Kann die Zahlung an die Hochschulgruppe als regelmäßige jährliche Spende getätigt werden? Markus und Björn enthalten sich. 100 € pro Jahr. Angenommen: Isabelle, Gerhard, Henning. Frage von Henning: Übernahme des Mitgliedsbeitrags für den Pressesprecherclub für Ruben. Gerhard: kann nicht übernommen werden, da die Überschneidungen mit anderen Tätigkeiten nicht nachgehalten werden kann Rechnung Veste Otzberg (290 Euro) wurde bezahlt 		
7.4 Posteingang Björn berichtet: Briefpostfach viel Spam. Emailpostfach:	Henning	

<ul style="list-style-type: none"> • Henning: Terminvereinbarung Gespräch mit Präsident der Hochschule Darmstadt läuft. 5. November ist die Präferenz. • Henning: Terminvorschläge zum Gespräch mit Landrat Schellhaas - Norbert ist auch für den Vorschlag von Björn einen Termin für ein offenes Gespräch zu vereinbaren ... Terminvorschlag seitens Landrat: 17.12. 17:00 - 18:00h. Henning verfolgt das Thema weiter. Abstimmung ob wir so vorgehen wollen. Einstimmig. 		
7.5 Terminplanung Weihnachtsfeier KV oder LV <ul style="list-style-type: none"> • Isabelle prüft die Protokolle wie der Sachstand zur Weihnachtsfeier des LV ist. • LVor: "Weihnachtsfeier in Darmstadt kann auf Grund ausgebuchter Räumlichkeiten nicht stattfinden <ul style="list-style-type: none"> • HELP liegt auch in der Weihnachtzeit • Daher evtl. Weihnachtsfeier Samstagabend • Björn schreibt eine Mail mit dem Aufruf zur Durchführung der Weihnachtsfeier durch die Basis. Der Vorstand selbst wird sich nicht um die Organisation der Weihnachtsfeier kümmern. • Michael schlägt vor einen der Stammtische als Jahresabschlussstammtisch zu deklarieren. Joachim schlägt vor Tim deswegen anzusprechen. Björn spricht mit Tim. 	Björn	
7.6 Bericht aus der Fraktion Landkreis <ul style="list-style-type: none"> • Am Freitag war Fraktionssitzung des Landkreises. Dort wurde Brigitte Tesch verabschiedet. Norbert wurde zum Fraktionsvorsitzenden der Kreistagsfraktion bestimmt. Norbert ist jetzt Präsidiumsmitglied des Kreistages. • Windenergie Anfrage von der Fraktion wird vom Landkreis nur schleppend bearbeitet. Es soll eine Anfrage durch Bürger erfolgen. • Breitband - Studie liegt Norbert vor. Prüfung folgt. Offizielle Freigabe ist noch nicht erteilt. Wenn ja, leite ich die Studie weiter (Michael K.) • Verkehr - Es gibt verschiedene Vorschläge, Norbert berichtet darüber. 		
7.7 Mitgliederinformation <ul style="list-style-type: none"> • Der Infobrief sollte als *.pdf an die Mitglieder versandt werden. Der Infobrief hängt noch beim Mailinglistenkoordinator bitte freigeben. • Norbert bittet darum den Aufruf bezüglich des Fördervereins Kreiskrankenhäuser in den Infobrief aufzunehmen. • 15 Korrekturen wurden eingebaut. • Der Infobrief wird an die Mitglieder per Mail, an die Mailingliste versendet und ausgedruckt. • Abstimmung bezüglich geplantem Vorgehen: ok 		
7.8 Bündnis Rechtsradikalismus Verantwortlich aus dem Vorstand: Björn. Er redet mit Norbert deswegen.	Björn	
7.9 Schnittstelle übergeordnete und benachbarte Parteigliederungen Bericht von den Landesvorstandssitzungen: <ul style="list-style-type: none"> • Isabelle verweist auf die Protokolle • Nächste Sitzung am Mittwoch. Vorerst wöchentlicher Turnus. Beginn: 21 Uhr Henning: gute Kontakte zu Odenwald bezüglich Unterstützung bei KPT und Wahlkampf. Kontakte nach Offenbach-Land sollen intensiviert werden. Björn: Beschluss bezüglich Terminabstimmung AV wird an andere KVs kommuniziert.	Björn	
7.10 Aktionen Infostand Dieburg <ul style="list-style-type: none"> • Termine: 10.11. und 1.12. Uhrzeit: 10 Uhr bis 14 Uhr. Beauftragter: Tobias. Tobias nimmt Kontakt mit Michael wegen Infostandmaterial auf. 	Björn, Tobias	

<p>Infostände auf dem Weihnachtsmarkt Darmstadt?</p> <ul style="list-style-type: none"> Vorschlag Markus: Aufruf auf Mailingliste zur Mitarbeit und Doodle. 26. November bis 23. Dezember. Standort: möglichst Nah am Weihnachtsmarkt, beim weißen Turm / Ernst-Ludwig-Platz. Hier könnte Joachim für Strom sorgen. Beauftragter Organisation Weihnachtsmarktinfolstände: wird von Björn ausgeschrieben. 		
<p>7.11 Öffentlichkeitsarbeit Presse / Presseworkshop</p> <ul style="list-style-type: none"> Am Sonntag gab es Presseworkshop. PPT von Ruben wird von ihm auf Anfrage verschickt. Björn findet sie empfehlenswert, wie auch Rubens gesamte Veranstaltung. <p>Webseite</p> <ul style="list-style-type: none"> Status Umstellung der Webseite auf Drupal. Benutzeraccounts für den Vorstand wurden angelegt. Weitere sind möglich. Markus versendet diese Woche noch eine Nutzungsanleitung. Die Trennung von Fraktionen und KV muss Markus noch durchdenken. Die Landes IT wird möglicherweise auf Drupal 7 umstellen. Kalender muss noch umgestellt werden. Drupal könne die Termine aus Google importieren. Danach soll der Google Kalender abgeschaltet werden. Das will Markus bis nächste Woche erledigen. http://www.piratenpartei-dadadi.de/archiv - alle PMs. Design: Auf Hessen-Ebene wird ein drupal Theme für Hessen geplant, dessen Fertigstellung aber noch keinen Termin hat. <p>Social-Media</p> <ul style="list-style-type: none"> Henning ist jetzt Admin der Facebook-Seite; André hat sich selbst entfernt. Henning hat eine Prozess zur Inhalte-Erstellung vorgeschlagen, von den Co-Autoren aber keine Rückmeldung erhalten. Speziell mit Jan will er in nächster Zeit reden. Henning schlägt vor einzurichten, dass die Facebookseite auf die Pressemitteilungen verlinkt. Markus berichtet, dass es dazu Drupal-Plugins gibt, die automatisch Nachrichten auf Facebook und Twitter posten. Markus bittet darum die Social Media Inhalte öffentlich verfügbar zu machen, damit auch Personen ohne Facebook Konto sie lesen können (was derzeit der Fall ist, aber auch immer so bleiben sollte). Es gibt einen PressePiratenDA Twitter-Account von Ruben und einen weiteren Twitter Account von Peter, der aber nicht mehr nutzbar sei. http://twitter.com/PressePiratenDA (evtl. auch ein anderer/neuer - Henning klärt das noch ab) https://www.facebook.com/PiratenDaDaDi https://plus.google.com/100325344518639203170/ <p>Sichtwerbung</p> <p>Infostände (hier: Beauftragte / organisatorisches)</p> <ul style="list-style-type: none"> Michael kümmert sich um Material. Grundsatzprogramme sind bei Markus. Material wie Kaperbriefe über Bundeseinkauf. Flyer aus Hessen macht gerhardschwanz@yahoo.de. 	<p>Henning, Markus, Michael</p>	
<p>7.12 Koordination von Wahlen Bundtagswahl Wahlkreis 186 (KV DaDaDi) und Wahlkreis 187 (östlicher Landkreis, Odenwaldkreis, Landkreis Offenbach Südost)</p> <ul style="list-style-type: none"> Die PG BTW auf Bundesebene hat heute beschlossen sich in mehrere AG's aufzutrennen um effektiver arbeiten zu können. Die PG BTW selber wird 4 wöchig zur Koordination tagen. Am Rande des BTP wird es ein erstes Realtreffen geben; Anfang des Jahres ein Gesamtarbeitstreffen. Derzeit herrscht reger Austausch über die Vorgehensweise und Fallen bei den Aufstellungsversammlungen. Für Hessen koordiniert das die PG Wahlen. <p>Landtagswahl (2 Wahlkreise Stadt, zwei Landkreis)</p> <ul style="list-style-type: none"> Vorschlag, die Aufstellungsversammlung Stadt Land und Bund am gleichen 		

<p>Tag (nacheinander) durchzuführen, weil die Wahlkreise weitgehend deckungsgleich sind. Die Veranstaltungen selbst sind getrennt. Wir versuchen das umzusetzen. Pro Tag möglichst 3 Aufstellungs-Veranstaltungen. Es stehen 3 Räume zur Auswahl, Kosten 60-100 Euro. Markus und Michael stellen die Adressen in das Protokoll (Babenhausen, Groß-Umstadt und Dieburg). Die Veranstaltungsräume Stadt müssen Darmstädter klären, Björn schlägt die Knabenschule vor und klärt, ob dort für 19. Januar ein Raum verfügbar ist.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Antrag: der Vorstand möge beschliessen, dass Björn für den 19. Januar 2013 einen Raum in der Knabenschule bucht, wenn einer verfügbar sein sollte. Einstimmig angenommen. • Antrag: Der Vorstand möge beschliessen die Aufstellungsverksammlungen BTW und LTW für den Westkreis am 19. Januar 2013 und für den Ostkreis am 20. Januar 2013. Einstimmig angenommen. Die Anfangszeit Landkreis sollte dem 2-Stunden Takt der Bahnlinie Darmstadt-Aschaffenburg am Sonntag, 20. Januar angepasst werden. Und wir sollten bei der Einladung auf den ÖPNV Fahrplan und Mitfahrgelegenheiten hinweisen. • Koordination mit anderen KV der gemeinsamen Wahlkreise: es sollte schnellstmöglich ein Wahlkreistreffen mit den überschneidenden WK durchgeführt werden Björn hat Kontakt mit den anderen betroffenen KVen aufgenommen um die Koordination zu klären. <p>Räumlichkeiten für Aufstellungsverksammlungen siehe oben. Satzung/GO Sind 3 Vorschläge gemacht worden. Bürgermeisterwahl in Otzberg</p> <ul style="list-style-type: none"> • Wahlergebnis: 4,8% - http://www.otzberg.de/wahlen/bgm2012/index.html. Wird allgemein als gelungene Aktion eingestuft. Am Samstag wurde ein Infostand im Schneetreiben durchgezogen. Kommunale Politik soll auch ohne Mandat betrieben werden. Der Vorstand dankt auch hier noch mal allen Aktivisten! 		
<p>7.13 Meinungsbilder https://wiki.piratenpartei.de/HE:Darmstadt/Meinungsbilder. Björn bittet um Prozess vMB. Markus meint: Eingabeformular im Wiki hat Fragestellung. wenn das ausformuliert ist, Frage nochmal im Wiki. Kommen keine Alternativ-Vorschläge, wird der Text in das Meinungsbildsystem eingestellt. Das ist dann für den Abstimmungszeitraum offen. Im Wiki ist zunächst nur die Meinungsbildvorlage. Um ein vMB zu machen, muss der Vorstand sich in das vMB Werkzeug einloggen. Weil unsere Zugangsdaten nicht funktionieren, wird Markus neue beantragen. das muss schnell passieren. Mit funktionierenden Daten wird Björn das vMB umsetzen. In Hessen macht diese Umsetzung Pyth und Björn sollte ihn Fragen, wie man vorgeht. Um eindeutige Fragen zu erhalten, kann im vMB Antrag auf der Wiki-Seite kommentiert werden. Björn versucht, das diese Woche noch fertig zu bekommen, möglichst bis 30. Oktober.</p>	Björn	
<p>7.14 Schnittstellen Kommunalpolitik Stadt Darmstadt: Bericht auf nächster Vorstandssitzung. Landkreis Darmstadt-Dieburg: siehe oben. Michael Kittlaus wird aus der Landkreis-Fraktion berichten. Christian und Markus bitten Michael um die Breitband-Ausbau-Studie. Michael denkt, sie sollte bis 12. November freigegeben werden. Gemeinde Mühlthal: Markus Brechtel macht das vorläufig. Christof Zwickler oder Andre de Stefano wären mögliche Kandidaten.</p>		
<p>7.15 Mitarbeiterkoordination Bericht auf nächster Vorstandssitzung, übergibt Markus bis dahin an Isabelle.</p>		
<p>7.16 Materialverwaltung</p> <ul style="list-style-type: none"> • Siehe oben zu Materialbestellungsmöglichkeiten. • Im Infostandlager Darmstadt muss eine Bestandsaufnahme gemacht werden. Bernd S. wollte die Beauftragung Materialverwaltung Infostandlager 	Björn	

Darmstadt übernehmen. Björn nimmt Kontakt mit ihm auf deswegen.		
7.17 IT <ul style="list-style-type: none"> • Zugriffsberechtigungen Social-Media https://darmstadt.piratenpad.de/zugriff • Markus richtet für die Kreistagsfraktion einen Mumble-Raum Fraktion Freie Wähler Piraten innerhalb von Darmstadt ein. Eine Brücke zu SIP schaltet Markus, falls Bedarf besteht. Michael Kittlaus erhält Admin-Rechte (Markus als DA Admin auch). • OTRS <ul style="list-style-type: none"> • https://darmstadt.piratenpad.de/email-routing • An Hessen-IT gesendet: ich bitte um die Einrichtung des E-Mailsetups für piratenpartei-dadadi.de wie im Pad https://darmstadt.piratenpad.de/email-routing beschrieben. Wenn das eingerichtet ist und funktioniert sollen auch die anderen Domains an die HessenIT übertragen werden, dazu folgt aber ein neues Ticket, wenn das ganze hier funktioniert und die Nutzer sich in OTRS eingearbeitet haben. • Zudem bitte ich um die Einrichtung der OTRS-Queues DaDaDi, DaDaDi-Vorstand, DaDaDi-Mitgliederverwaltung und DaDaDi-Presse mit den Mitgliedern wie im o.g. Pad beschrieben. Die Queue Darmstadt soll gelöscht werden. • Die im o.g. Pad beschriebenen Postfächer sollen, sofern noch nicht vorhanden, angelegt werden. Wir hatten und auf einem Stammtisch geeinigt, dass wir keine personenbezogenen E-Mailadressen auf Kreisebene brauchen. Die bestehenden Postfächer sollen aber weitergeleitet werden. • Über eine "Dispatcher-Rolle" (erstmal Markus) werden die Emails Bearbeitern zugewiesen. Wird für piratenpartei-dadadi.de eingerichtet, das ist eine Trainingsmöglichkeit. Das ersetzt dann die Standard-Mailingliste. • Datenschutz. 		
8 Sonstiges <ul style="list-style-type: none"> • Christian kommt zur Sitzung: Gratulationen und Dank • Diskussion über Breitbandstudie 		
9 Schließung der Sitzung & Verabschiedung		